



NOTA DE LA DIRECTORA

En esta nueva entrega de la *Revista de Historia*, las personas lectoras encontrarán una convergencia de artículos que revelan, por un lado, diferentes formas mediante las cuales Costa Rica, como parte del territorio latinoamericano y en diferentes períodos, ha estado bajo la influencia de discursividades hegemónicas europeas y, por otro, prácticas sociales que ilustran la idiosincrasia nacional. Complementariamente, como resultado de una lectura prolija, colaboradores con un criterio experto reseñan interesantes libros que fueron publicados recientemente y, así, invitan a sumergirse en obras que muestran reflexiones sobre la intelectualidad, el sistema monetario y la historia nacional. Finalmente, y ante el deseo de mantener vigentes sus aportes a la disciplina; se presenta una entrevista a un historiador que, en su corta vida, se destacó por su prolífica producción erudita.

En la “Sección América Latina”, el historiador Randall Chaves Zamora expone el rol de la Iglesia Católica durante la Guerra Fría, su incidencia en la formación de agrupaciones juveniles en América Latina y la apropiación de tales alocuciones eclesíásticas en Costa Rica. En este mismo apartado, el museólogo Guillermo Cubero Barrantes, tras examinar documentos atinentes a la participación de países centroamericanos en las exposiciones universales decimonónicas, devela la intención de estas naciones por atraer las miradas de las potencias mundiales de la época.

En la “Sección Costa Rica” dos historiadoras relatan actividades cotidianas que acontecieron en la primera mitad del siglo XX. Yendry Vargas Trejos nos remite a espacios de sociabilidad en Grecia, Alajuela, que evidenciaron expresiones de ocio y esparcimiento similares a las efectuadas por la élite josefina; en tanto que Jeimy Trejos Salazar elucida la penetración de una normativa estatal en la población que pretendió regentar la tutela de niñas y niños, actuar judicial que irrumpió, principalmente, en dinámicas de grupos familiares de escasos recursos.

En la “Sección Crítica Bibliográfica” tres documentos de reciente circulación son examinados por destacadas personas académicas. Andrea Montero Mora escribe sobre el escrito *Del papel moneda a los billetes de Banco en Costa Rica* de Manuel Chacón Hidalgo; ejemplar que sintetiza una investigación de larga duración llevada a cabo por su autor; Eduardo Devés Valdés se refiere a la compilación de textos elaborados a lo largo de la última década y que Mario

Oliva Medina reunió en *Ensayos de historia intelectual*; mientras que Gertrud Peters Solórzano y Eduardo Bedoya Benitez comparten, desde la historia y la geografía, criterios sobre la reimpresión de *Apuntamientos geográficos, estadísticos e históricos* del político e historiador Joaquín Bernardo Calvo Mora.

Como cierre de este fascículo, en la “Sección Entrevista” el historiador Luis Pablo Orozco Varela transcribe y aporta un diálogo que mantuvo con el Dr. Juan José Marín Hernández, quizá una de las últimas conversaciones que concedió antes de su prematuro fallecimiento en la que se manifiestan sus inquietudes enfocadas en la historia reciente de nuestro país.

Tras este breve pasaje, una vez más, de parte del equipo y consejo editorial de la *Revista de Historia* agradecemos la deferencia de lectura a este número que esperamos, al igual que los otros, sean abono para el crecimiento y fortalecimiento científico de la Historia.

MSc. Marcela Otárola Guevara
Directora
Revista de Historia